

La emergencia de la policía médica y las contraconductas

Alejandro Ruidrejo. Escuela de Filosofía, Universidad Nacional de Salta

Resumen

El tema de la emergencia de la policía médica en Alemania y de las resistencias que se le han presentado es analizado desde una perspectiva foucaultiana, poniendo especial atención en las proximidades y las distancias que pueden reconocerse en el modo en que tanto Kant como el jesuitismo rechazan la inoculación de viruela como práctica médica para regular las epidemias. A partir de los aportes de la historia de la gubernamentalidad, es posible ver cómo el problema de la salud y de la regulación de la vida biológica de la población fue objeto de las reflexiones kantianas y de los esfuerzos de los jesuitas por definir sus técnicas de gobierno de sí y de los otros, que tomaron en consideración los saberes médicos.

PALABRAS CLAVE: Foucault, Biopolítica, Kant, Jesuitas

Abstract

The issue of the emergency of medical police in Germany and the resistance presented to it are analyzed from a Foucaultian perspective, paying special attention to the vicinity and distances that can be recognized in the way that both Kant and Jesuitism reject smallpox inoculation as to regulate medical practice epidemics.

Drawing from the contributions of the history of governmentality, the problem of health and of the regulation of biological life of the population can be seen as the subject of the Kantian reflections and the efforts of the Jesuits to define their techniques of self-government and of government of others, from medical knowledge.

49

KEYWORDS: Foucault, Biopolitics, Kant, Jesuits..

Junio
2017